

SENADOR JAIME GUZMAN:

“UDI Propiciará Traslado Del Ejecutivo a Valparaíso”

- Así lo dijo parlamentario, tras anunciar que asumiendo la posición oficial del partido votaba contra la moción que fija la sede del Congreso en Santiago.
- Afirmó que el Parlamento en la V Región “es una medida visionaria” y el primer paso para convertir a Valparaíso “en la capital política del país”.

VALPARAISO.— El traslado del Ejecutivo y demás órganos principales del Estado a Valparaíso propiciará la UDI, anunció ayer el senador Jaime Guzmán, tras informar en rueda de prensa que, asumiendo al posición oficial de su partido, votaría contra la moción de cinco senadores de la Concertación fijando la sede del Congreso en Santiago. Dijo que se trataba de un proyecto a largo plazo y que requería de un previo y profundo análisis junto a los diputados de Renovación Nacional que ya presentaron una moción en tal sentido.

El senador Guzmán, junto al diputado Francisco Bartolucci y al senador Eugenio Cantuarias, habló con los periodistas del Congreso cinco horas antes de la votación en la Sala del Senado. Previamente Bartolucci anunció el “claro y público” apoyo de la UDI a la permanencia del Poder Legislativo en Valparaíso.

Guzmán admitió primero que es partidario de que los Poderes Ejecutivo y Legislativo funcionen juntos por ser colegisladores, y que desde esa perspectiva consideraba que el traslado del Congreso a Valparaíso era “una medida visionaria” y que debía asumirse como “el primer paso de convertir a Valparaíso en la capital política del país, sin el prejuicio del carácter progresivo y gradual de dicho proceso”.

Agregó que, sin embargo, dado que la moción presentada por los cinco senadores de la Concertación “no se orienta en esa dirección, sino que pretende restablecer el funcionamiento del Congreso en Santiago de modo total y definitivo”, los senadores de la UDI no lo respaldan y por ende votaban en favor de la permanencia del Congreso en Valparaíso.

Anunció entonces que la UDI propiciará el traslado del Ejecutivo a Valparaíso y que el destino final de la iniciativa de fijar la sede en el puerto apunta a que el Gobierno y el Congreso Nacional residan en Valparaíso junto a los demás órganos principales del Estado.

“Esto sería un objetivo factible a mediano plazo, pero que se debiera ir implementando desde ahora mismo, en forma gradual”, añadió.

Expresó que la UDI estima que “el proceso de regionalización, que Chile imperiosamente requiere, hace aconsejable emprender el traslado progresivo de dicha capital política del país hacia una ciudad distinta de Santiago, cuya hipertrofia y sobresaturación evidentes están produciendo crecientes daños”.

Informó que la bancada de dipu-

tados UDI intercambiará puntos de vista con los de RN que ya presentaron una moción en tal sentido (a diez años plazo), agregando que “ojalá pudiéramos plasmar un proyecto común en la línea fundamental que orienta esa iniciativa y que nosotros compartimos”.

DEMAGOGIA Y PRIORIDADES

Preguntado sobre la factibilidad y el costo de concretar esa iniciativa, Guzmán señaló que “cuando se emprende un proyecto de alta significación nacional hay que establecer prioridades”.

A renglón seguido apuntó: “Sería demagógico decir que se puede trasladar la capital política del país en un par de años. Cuando se habla de un plazo de diez o más años se está asumiendo la evidencia de que ello implica un costo alto, que debe ser compatible con todas las necesidades sociales urgentes y que no podrían postergarse en forma indiscriminada para sacrificarlo todo en aras de este objetivo”.

Precisó sí que dentro del Presupuesto Nacional “habría que considerar como algo prioritario este factor de beneficio para el país que tendría el proceso”.

A mayor abundamiento adujo que “tampoco se puede analizar el costo de esta iniciativa sin ponderarlo y compararlo con los beneficios que tendría ese traslado, del punto de vista de todas las ventajas que se generan de un impulso de regionalización efectivo del país”.

Dijo que tanto para los santiaguinos como para quienes viven en las regiones “la situación de Santiago se ha hecho intolerable” y seguirá convirtiéndose en algo más complejo desde el punto de vista de sus implicancias, “no sólo del medio ambiente o del tráfico vehicular sino que de la calidad de vida de una ciudad que está claramente hipertrofiada”.

Insistió que la moción votada ayer por el Senado se limitaba a señalar que el Congreso se trasladaba de nuevo a Santiago “con lo cual la opinión pública tendría la explicable impresión que lo que el Parlamento desea es restablecer la capital política en Santiago, con el funcionamiento allí de todos sus órganos y en forma definitiva”.

Adujo que tal idea “está muy lejos, no sólo del pensamiento de nuestro partido, sino del pensamiento de la abrumadora mayoría de los chilenos y de la generalidad de los sectores políticos que han manifestado profunda convicción en la necesidad de que Chile se regionalice”.